

MESSAGE DES DIRIGEANTS DE L'INTERRÉGION

Travailler ensemble dans la vigne du Seigneur

Mark Gilmour, Angleterre

Soixante-dix



Mark Gilmour

Récemment, au centre de formation des missionnaires de Preston, j'ai eu l'occasion de rencontrer les sœurs et les frères missionnaires qui se préparaient à entrer dans le champ de la mission. Je leur ai montré une photo de moi prise dans ma jeunesse pendant ma mission à Vienne en Autriche. La photo me représente dans une vigne et a pour légende « travaillant dans la vigne », ce qui a lancé une discussion sur un de mes passages préférés du

Livre de Mormon, l'allégorie de l'olivier rapportée dans le chapitre 5 du livre de Jacob. Dans cette allégorie, la maison d'Israël (l'olivier) est dispersée sur toute la terre (la vigne¹) et après une période d'apostasie, le Seigneur de la vigne qui est Jésus-Christ, rassemble son peuple dans son foyer.

Mon passage préféré de ce chapitre commence au verset 70. Le Seigneur de la vigne envoie son serviteur, présenté dans Doctrine et Alliances 103:21

comme étant Joseph Smith, le prophète, ainsi que d'autres serviteurs « peu nombreux » afin qu'ils travaillent de toutes leurs forces pour cette dernière fois. Ceci représente le début de la dispensation de la plénitude des temps et le rétablissement en cours dans lequel nous œuvrons ensemble aux côtés du Seigneur de la vigne, Jésus-Christ lui-même².

Quel réconfort de savoir que nous ne travaillons pas seuls, que ce n'est ni l'œuvre des missionnaires ni celle des membres seulement, c'est l'œuvre du Seigneur et il nous a tous envoyés, missionnaires et membres, pour rassembler Israël. Les prophètes et les apôtres de cette dispensation nous ont répété que « le moment est venu pour les membres et les missionnaires de s'unir [...] [et] de travailler dans la vigne du Seigneur pour lui amener des âmes³ ».

Le président Nelson a parlé du grand rassemblement de ces derniers jours lors de la réunion spirituelle mondiale de juin 2018. Il a dit :

« Nous sommes dans les derniers jours, et le Seigneur accélère son œuvre de rassemblement d'Israël. Ce rassemblement est la chose la plus importante qui se produise sur la terre aujourd'hui. Rien d'autre n'est comparable en magnitude, rien d'autre



Une photo de moi prise dans ma jeunesse pendant ma mission à Vienne en Autriche.



L'allégorie de l'olivier

n'est comparable en importance, rien d'autre n'est comparable en majesté. Et, si vous choisissez de le faire, si vous le voulez, vous pouvez y jouer un rôle important. Vous pouvez jouer un grand rôle dans quelque chose d'important, dans quelque chose de grandiose, dans quelque chose de majestueux !

« Quand nous parlons du *rassemblement*, nous exprimons simplement cette vérité fondamentale que chacun des enfants de notre Père céleste, des deux côtés du voile, mérite d'entendre le message de l'Évangile rétabli de Jésus-Christ¹. »

Aux versets 52 à 68, le Seigneur de la vigne explique le travail qu'impliquera le rassemblement et la greffe des branches de l'olivier. Il appelle

les serviteurs à « creuse[r] alentour des arbres », à les « tailler » et à les « fumer » [...] « afin que tous soient nourris encore une fois pour la dernière fois⁵. » Pendant notre discussion, j'ai demandé à ces jeunes missionnaires de me décrire en un mot ce que représentaient ces efforts conjoints des membres et des missionnaires pour rassembler Israël. Parmi ces mots figuraient l'amour, la gentillesse, l'amitié, la confiance, la compréhension, l'acceptation, le bonheur et la joie.

Alma et Amulek dans la ville d'Ammonihah sont un très bon exemple. Alma, le missionnaire, s'appuie sur les enseignements d'Amulek tout comme nos missionnaires à plein temps sont mis à part et formés pour le faire, mais

c'est Amulek (le membre) qui retient l'attention du peuple⁶.

Je témoigne que lorsque nous acceptons l'invitation du Seigneur de travailler à ses côtés, et tous ensemble, à ce grand rassemblement, nous devenons davantage semblables aux vrais disciples du Christ, et nous sommes bénis de ressentir la joie promise⁷. ■

NOTES

1. Jacob 5:14.
2. Jacob 5:72.
3. Thomas S. Monson, « Bienvenue à la conférence », *Le Liahona*, novembre 2013, p. 4.
4. Russell M. Nelson, « Ô vaillants guerriers d'Israël » (veillée spirituelle mondiale, 3 juin 2018), HopeofIsrael.Lds.org.
5. Jacob 5:63-64.
6. Alma 10:12 (voir les chapitres 9 à 14).
7. Jacob 5:75 ; Jeffrey R Holland, « Être avec eux et les fortifier », *Le Liahona*, mai 2018, p. 101.

AUTONOMIE

Le certificat de membre : notre « sésame » spirituel

Anne-Catherine Guilpin

Membre de la paroisse de Versailles, pieu de Paris, éditrice web sur le site de l'Église en France.

« *Un certificat à jour est une brebis en sécurité avec le bon berger* »

Lorsque nous devenons membres de l'Église, un certificat de membre est créé. Ce document contient toutes les informations qui permettent de nous identifier socialement mais également ecclésiastiquement : il donne le lieu et la date de baptême, les dates des ordonnances et notre numéro de certificat de membre. C'est notre « carte d'identité » au sein de l'Église.

Ce certificat est précieux car il permet :

- d'avoir le privilège de payer notre **dîme**.
- d'obtenir et de renouveler notre **recommandation à l'usage du temple**.
- de gérer une demande de départ en **mission**.
- de nous connecter aux services offerts par l'Église comme **FamilySearch** ou la **Bibliothèque de l'Église**, dans laquelle nous sauvegarderons toutes les informations que nous glanons et surlignons lors de notre étude des Écritures.

- d'accéder aux outils LDS pour entrer nos coordonnées, communiquer plus aisément avec les autres membres de la paroisse, et connaître qui est responsable de quoi au sein de notre unité.
- d'être officiellement présentés par notre nouvel évêque ou président de branche, lorsque nous déménageons, et d'être ainsi soutenus par l'ensemble des membres de notre nouvelle unité.

Demandez au greffier de votre unité de vous imprimer ou de vous envoyer en PDF un résumé de votre certificat contenant toutes les informations importantes que vous trouverez également sur *outils LDS* dans « annuaire », puis dans « renseignement sur l'appartenance à l'Église ».

« Voici, je vous le dis que le bon berger vous appelle ; oui, et il appelle en son nom, qui est le nom du Christ... » (Alma 5:38).

Un certificat à jour est une brebis en sécurité avec le bon berger.

La maison du Seigneur est une maison d'ordre. Soyons diligents et gardons notre certificat de membre précieusement à jour. ■

TROUVER UN ANCÊTRE

Forum d'« Histoire et Généalogie » du pays Cannois

Régis Rutily

Membre de la paroisse de Cannes, pieu de Nice

Un des points du plan missionnaire de la paroisse de Cannes étant de faire des activités ouvertes vers l'extérieur, nous avons décidé en 2017 d'inviter le « *Cercle Généalogique du Pays Cannois* » à notre activité « portes ouvertes sur l'histoire familiale ». Les membres de ce cercle nous ont fait l'honneur de venir exposer leurs recherches, nous aider à trouver des ancêtres et ils ont découvert le programme d'indexation de l'Église.

Cette année, c'est le Cercle qui a organisé un forum d'« *Histoire et Généalogie* » à la maison des associations de la ville de Cannes le samedi 17 novembre 2018.

Ils nous ont invités à venir présenter les outils informatiques que l'Église de Jésus-Christ met à la disposition des personnes, par l'intermédiaire de *FamilySearch*, pour la recherche des ancêtres, la sauvegarde de l'histoire familiale et l'indexation.

Nous avons été accueillis en tant que principal acteur dans la recherche de personnes dans le monde entier.

Plusieurs participants sont venus sur notre stand nous demander de rechercher sur *FamilySearch* leurs ancêtres qui avaient vécu en Russie,

Forum d'Histoire et de Généalogie du Pays Cannois



Forum d'Histoire et de Généalogie du Pays Cannois – Sœur Michelle Gonçalo devant son ordinateur



en Allemagne et dans d'autres pays européens. Nous en avons découvert une quinzaine, à la grande satisfaction de nos visiteurs, en particulier de l'un des adjoints au maire de la ville de

Mandelieu-la-Napoule qui a trouvé des renseignements sur l'un de ses ancêtres.

Cela a été une très belle expérience pour les six membres qui ont tenu

le stand au fil de la journée et fait des rencontres intéressantes. Il y avait par exemple ce monsieur demandant qui pourrait répondre aux questions qu'il se pose lorsqu'il lit le Livre de Mormon reçu il y a plusieurs années ; ou cette dame qui s'est inscrite sur le site et a commencé son arbre familial ; ou bien cet homme qui remerciait l'Église d'avoir mis à disposition les microfilms au centre d'histoire familiale de la paroisse de Cannes, à l'époque où les noms n'étaient pas accessibles en ligne.

Sœur GONÇALO témoigne : *Au cours du forum de généalogie, notre stand a reçu beaucoup de visites, nous avons été bien occupés par nos recherches. Nous avons eu le plaisir d'aider plusieurs personnes à trouver des noms d'ancêtres pour leur généalogie. Pour ma part j'ai aidé des personnes à découvrir des noms que certains recherchaient depuis longtemps. Cela a été pour moi un plaisir de voir la joie sur le visage de ces personnes quand je trouvais des noms de leur famille. Chacun d'eux est reparti heureux. Un grand merci aux organisateurs et participants de ce forum, pour leur accueil et leur engagement dévoué.*

Nous avons tous été touchés par les belles expériences vécues dans et en dehors de notre bâtiment, en cherchant à atteindre notre objectif de nous ouvrir vers l'extérieur.

Cela nous a permis de suivre l'exhortation du prophète : « Invitons tous les enfants de Dieu des deux côtés du voile à aller au Sauveur. » ■

AMENER UN AMI

Conférence missionnaire avec Neil L. Andersen, du Collège des Douze

Sylvie Cornette

Correspondante Pages locales de la paroisse du Chesnay, pieu de Paris

Le mardi 22 janvier 2019 a eu lieu, à l'église de Versailles, une conférence missionnaire pour l'ensemble de la mission de Paris de l'Église de Jésus-Christ des Saints des Derniers Jours. Neal L. Andersen et son épouse étaient accompagnés par Matthieu Bennasar (soixante-dix d'interrégion) et son épouse, et de Paul Sorensen (président de la mission de Paris) et son épouse.

Neil L. Andersen, qui connaît bien la France, (il a été président de mission à Bordeaux), a souligné les difficultés que rencontrent les

missionnaires dans notre pays en ce qui concerne le nombre de personnes qui se font baptiser.

Il a déclaré : « Lorsque l'on compte 300 pieux au Brésil, on en compte seulement 13 dans la zone francophone ! ».

Il a cependant rajouté que les missionnaires auraient un grand succès avec la foi et la prière.

« Ne laissez pas votre esprit vous dire des choses négatives. Vous devez croire et avancer. Nous pouvons baptiser plus de personnes que ce que l'on pense. Nous sommes en train de construire un peuple fort. »

Il a rappelé les paroles que sœur Sorensen lui disait lorsqu'elle était missionnaire en Italie : « Si vous ne savez pas de quoi parler, parlez de Jésus! ».

Il a rajouté : « Connaissez sa vie... Quand vous témoignez, Jésus-Christ confirme que ce que vous dites est vrai... Lorsque nous exerçons notre foi en lui, nous avons des expériences qui font grandir notre foi ».

Il a déclaré que, du fait qu'il y a un temple à Paris, le Seigneur ne se retirera jamais de France et qu'il y aura toujours des gens justes et fidèles qui seront là pour sa venue.

Neil L. Andersen a conclu en témoignant : « Le Seigneur aime la France ; il aime la Belgique. Il vit et il guide son travail. Il est le Fils de Dieu. Je suis son témoin et je le déclare en son saint nom. Amen ». ■



Missionnaires de la mission de Paris avec Neil L. Andersen, Matthieu Bennasar, Paul Sorensen.

« Si vous m'aimez, gardez mes commandements »

Franck et Céline Lethuaire

Couple dirigeant FSY francophone



Franck et Céline Lethuaire, couple dirigeant FSY

Vous réfléchissez sans doute à ce que vous aimeriez accomplir, à ce que **vous** allez devenir plus tard, avec parfois la crainte des défis que vous devrez relever.

Le président Nelson a enseigné que « nous devons prendre des décisions tous les jours et elles déterminent notre destinée¹ ».

Nous espérons que l'une de ces décisions sera de participer à FSY².

Le thème de cette année, « Si vous m'aimez, gardez mes commandements³ », nous rappelle le premier grand commandement et il nous éclaire sur ce qui devrait dicter nos choix.

Céline et moi avons vu dans notre jeunesse et voyons dans la vie de nos enfants combien les choix pendant l'adolescence déterminent ce que nous allons accomplir et devenir.

Nous avons hâte de vous retrouver, d'apprendre à vous connaître et de découvrir vos talents.

FSY 2019 se déroulera dans un château, mais c'est ce que nous allons vivre sur place qui rendra ce site exceptionnel.

À très bientôt,

Avec tout notre amour

Céline et Franck Lethuaire ■

NOTES

1. Russell M. Nelson, « Des décisions pour l'éternité », *Le Liahona*, nov. 2013, p. 109.
2. For the Strength of the Youth ; Conférence « Jeunes, Soyez Forts ».
3. Jean 14:15.

La paroisse de Luxembourg a enfin son propre bâtiment

Jean-Luc et Pascale Marichal

Membres de la paroisse de Luxembourg

Le dimanche 25 mars 2018, les saints de la paroisse de Luxembourg ont eu l'immense joie de se réunir et de prendre la Sainte-Cène pour la première fois dans leur nouveau bâtiment.

Il y a environ quinze ans, la petite branche de Luxembourg comptait une quarantaine de membres pratiquants. Devenue une paroisse le 14 janvier 2007, elle a aujourd'hui une assistance moyenne de plus de 150 membres. Le

modeste bâtiment situé au 57, rue de Beggen à Luxembourg, ne pouvait plus contenir cette assemblée constamment grandissante.

Le caractère très concurrentiel du marché immobilier luxembourgeois ainsi que les prix au mètre carré pratiqués autour de la capitale du pays n'arrêtèrent cependant pas le projet. Après plusieurs années de foi, de patience et de prières sincères, les membres de la paroisse apprirent

qu'un nouveau bâtiment avait été acquis au printemps 2017 et serait livré en 2018. Comment ne pas reconnaître la main du Seigneur dans une telle bénédiction ?

Ce dimanche 25 mars 2018, 179 personnes se sont ainsi réunies pour assister à la consécration du nouveau bâtiment.

Martin Schneider, Laura Eller et son père, frère Packer, Béatrice Barthel et Susan Howarth ont égrené quelques



Bâtiment de Luxembourg

souvenirs et rendu leur témoignage, suivis par l'évêque Aphy Mputu, le président Sorensen (président de la mission de Paris) et son épouse, et le président Carlos Rodriguez (président du pieu de Nancy) qui a terminé la réunion par la prière de consécration du bâtiment.

Les témoignages qui ont été rendus ce jour-là n'ont laissé personne indifférent.

Comme beaucoup d'unités de l'Église, celle de Luxembourg a connu des débuts difficiles. Lorsque Béatrice Barthel arriva dans la branche de Luxembourg en 1983, il n'y avait qu'une dizaine de membres. Elle se souvient qu'il y avait un très bon esprit et une très grande foi parmi eux. Mais il y avait aussi beaucoup d'opposition. Béatrice recevait régulièrement des remarques négatives de la part de son entourage disant que l'Église allait disparaître du Luxembourg.

Un peu plus tard, lorsque la branche fut installée rue Adolphe Fischer, Annette Schilling s'est fait baptiser, puis la famille Rodriguez. Annette est très vite devenue l'un des piliers de la branche. Elle était véritablement la « mère » des missionnaires. Carlos

Rodriguez se souvient aussi qu'elle emmenait régulièrement les jeunes au temple de Francfort avec sa voiture, une Opel blanche.

Sœur Eller, une américaine toute jeune à l'époque, se souvient de la salle de bain qui servait pour la classe de Primaire, puis pour les Jeunes Gens. La « chaise » était une planche sur la baignoire. Mais elle se souvient surtout de la foi, de l'exemple et de l'esprit pionnier de quelques sœurs fidèles : Béatrice Barthel, Susan Howarth, Annie Bowé, pour ne citer qu'elles.

Cette réunion de Sainte-Cène du 25 mars 2018 a été un moment historique fort, avec une réelle prise de conscience de la véritable empreinte laissée par ces pionniers à Luxembourg.

« C'est pourquoi, ne vous laissez pas de bien faire, car vous posez les fondements d'une grande œuvre. Et c'est des petites choses que sort ce qui est grand. » (Doctrine et Alliances 64:33)

Adresse actuelle de la paroisse de Luxembourg : 166 Route d'Arlon, L-8010 Strassen, Luxembourg. ■

NB : un petit historique de l'unité « Luxembourg » est disponible à la suite de cet article sur le site <https://www.eglisedejesuschrist.fr/>

LES SAINTS DES DERNIERS
JOURS NOUS PARLENT

Notre semaine au temple !

Peter Munn

Membre du pieu de Genève

Début 2018 notre présidence de branche a proposé le meilleur des buts pour la branche : une semaine au temple qui fut planifiée du 23 au 27 juillet avec un total de quatorze adultes et sept enfants.

Isabelle Gonon notre présidente de la Société de Secours a planifié des activités ; soirée familiale animée par la famille Gisserot sur l'histoire familiale et « famicity¹ » ; visite des jardins autour du temple pour les enfants avec le président Foucher et sœur Brenders ; veillée avec frère et sœur Foucher ; chasse aux trésors dans la forêt ; balade en forêt pour chercher un kangourou ; soirée jeux de société ; découpage de mobile sur la famille éternelle.

En nous éloignant du temple, je ressentis une tristesse qui pourrait se comparer à un départ de chez des



« super parents » qui nous auraient accueillis avec plein d'amour... C'est un peu ça le temple quand on y pense... Il est difficile d'en partir et de quitter cet esprit spécial et unique. Mais à chaque fois, on en revient vivifié et plus fort pour affronter la vie qui nous attend...

Cette semaine a cimenté l'amour entre les adultes et les enfants, et

entre les enfants et les adultes. Je témoigne que chaque fois que nous allons au temple, nous faisons un bond en avant spirituel et nous sortons le cœur en paix et plein de gratitude. Vivement l'année prochaine pour réitérer l'expérience ! ■

NOTE

1. <https://www.famicity.com/fr/bienvenue>

LES SAINTS DES DERNIERS JOURS NOUS PARLENT

L'histoire familiale à l'époque du Minitel

Philippe Georges

Membre de la paroisse d'Écully, pieu de Lyon

Dans les années 80, l'internet n'existait pas. Obtenir des actes d'état civil était long, fastidieux et coûteux. Heureusement, il y avait le Minitel, que j'ai utilisé pour chercher des ancêtres du nom de Zwicky. Ils avaient vécu en France et en Suisse alémanique (Suisse allemande). Après plusieurs heures de recherches, j'ai trouvé six adresses potentielles, dont une usine Zwicky, où j'ai écrit aussitôt !

Quinze jours plus tard, je recevais une réponse du directeur de l'usine m'indiquant que son employeur, Dieter Zwicky, possédait un arbre généalogique accroché au mur de son bureau à Wallisellen (canton de Glarus, Suisse). Il lui avait transmis ma requête et me souhaitait du succès dans ma démarche.

Deux semaines plus tard, je recevais une lettre avec armoiries en relief, disant, entre autres : « *Monsieur, effectivement, nous avons des ancêtres communs... Je vous transmets une copie de notre arbre* ». Un peu plus tard, je recevais l'incroyable trésor : un arbre généalogique de deux

mètres de haut sur quarante centimètres de large couvrant une période de plus de quatre cents ans (1486 à 1908) ! J'ai préparé et envoyé tous les noms au temple.

Lorsque j'ai rendu témoignage de cette expérience au pupitre de l'église de Marseille-Borely, l'évêque Weber a voulu utiliser la même méthode. Malheureusement, le patronyme Weber est très répandu. Cela ne l'a pas découragé : il a écrit à une bonne dizaine de personnes. Six mois plus tard, il a reçu de Detroit (États-Unis) une lettre d'un homme d'affaire alsacien qui était de sa famille !

J'ai correspondu avec Dieter Zwicky jusqu'à ce qu'il passe de l'autre côté du voile. Dans l'intervalle, il m'avait appris l'existence à Zurich de l'Institut généalogique Zwicky, où sont réunis des ouvrages sur l'histoire de sa famille et des portraits d'ancêtres. Une copie des manuscrits se trouve aujourd'hui à la bibliothèque généalogique de Salt Lake City.

Je témoigne que les vivants peuvent sauver les morts. ■

ANNUAIRE

Vos correspondants *Pages locales* de pieu

- **Pieu de Bordeaux :**
Maud Tran
tc@hotmail.fr
 - **Pieu de Bruxelles :**
Claude Bernard
claudebernard@skynet.be
 - **Pieu de Genève :**
Monique Mueller
moniquemueller@mac.com
 - **Pieu de Lausanne :** en attente
 - **Pieu de Lille :**
Noëlla Levent
noellalevent@gmail.com
 - **Pieu de Lyon :**
Caroline Tron
caro.jm.tron@gmail.com
 - **Pieu de Nancy :** en attente
 - **Pieu de Nice :**
Pascale Acloque
pascale.marie.acloque@gmail.com
 - **Pieu de Paris :** en attente
 - **Pieu de Paris-Est :**
Gérard Joly
gerardjoly@neuf.fr
 - **Pieu de Paris-Sud :**
Mezzasalma Pierre
ps@mezza.fr
 - **Pieu de Rennes :** en attente
 - **Toulouse :**
Annie Guerra
anneguerra04@gmail.com
- Rédacteur :** Isabelle Gaston,
gaston.isa@free.fr ■